

Schoenstatt 1914 – 2014

Coro de Niños Cantores de la Catedral de Friburgo

Palabras de bienvenida e introducción

Queridos hermanos y hermanas,

La fiesta jubilar de los 100 años del Movimiento Apostólico de Schoenstatt, nos convoca esta noche en este magnífico y prestigioso teatro, el teatro Colón, un lugar privilegiado del arte musical, expresión de la alegría que no puede faltar en ninguna celebración. Son 100 años de gratitud por tantos beneficios los que nos impulsan a unirnos y compartir esta noche, en la que hacemos memoria y con nuestras palabras y con la música, bendecimos la ternura de Dios para con nosotros, el regalo de la fe en Cristo, la compañía fiel de María, la inspiración carismática del Padre José Kentenich y la entrega de los primeros congregantes de nuestro Movimiento.

En nombre de todos los que conformamos la Familia de Schoenstatt en Argentina quiero agradecer y saludar en primer lugar, al Señor Diputado de la Nación por Capital Federal, el Señor Federico Pinedo, y por su intermedio a las autoridades del Gobierno de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires, en especial a su Jefe de Gobierno el Señor Mauricio Macri.

Así mismo agradezco a las autoridades del Teatro Colón, a su Director General el Señor Pedro Pablo García Caffi, y a todos los miembros del cuerpo directivo del Teatro.

Doy la bienvenida cordial a todos nuestros invitados, a los miembros de Movimientos aquí presentes, a los sacerdotes y consagradas, a los padres de familia de los Colegios Etcheverry Borneo y Mater Ter Admirabilis y a todos los amigos e integrantes del Movimiento de Schoenstatt.

Quiero invitar a todos a honrar y agradecer a quienes nos obsequian hoy con su música y su talento, a la agrupación vocal de los Niños Cantores de Friburgo, de reconocido prestigio entre los coros infantiles y juveniles de Alemania, que son hoy los portadores de una tradición que se remonta al siglo XIII; y al excelente director de esta agrupación vocal, el Señor Boris Böhmman, quien desde 2003 es el director musical de la Catedral de Friburgo. Saludamos y agradecemos también a la Sra. Tomoko Schumacher, Directora de esta Gira 2014 por Uruguay, Argentina y Chile, al profesor y organista Norbert Düchtel, a los asistentes y acompañantes de estos 56 pequeños y jóvenes sorprendentes músicos. A través de ellos hacemos llegar nuestro saludo y nuestra gratitud a su excelencia, el Señor Arzobispo de Friburgo en Brisgovia, Spehan Burger, bajo cuyo patrocinio se encuentra esta agrupación vocal, y al Arzobispo emérito, su excelencia Robert Zollitsch, quién fue el que impulsó esta gira por Sudamérica. Este encuentro y este intercambio cultural expresados en el canto, nos renuevan en la comunión fraterna y amplían nuestros horizontes en la universalidad de la Iglesia. Gracias.

En este primer siglo de vida de nuestro Movimiento Apostólico los caminos de la Providencia llevaron la semilla del carisma de Schoenstatt a todo el mundo. En nuestro país ha arraigado y sigue fortaleciendo su presencia y su acción en muchas diócesis, con la entrega ferviente y la fidelidad de muchos corazones consagrados a María en la Alianza de Amor.

Lo humano y lo divino se entrelazan en la historia. Esta es nuestra visión creyente, nuestra comprensión del peregrinar como Iglesia. La alegría jubilar manifiesta el reconocimiento y la alabanza a Dios que en su bondad nos ha escogido y bendecido en Cristo y nos ha unido en María. El júbilo que brota del corazón no es fruto de lo que nuestras manos, pequeñas y frágiles, han podido contribuir, sino manifestación de nuestro asombro ante las maravillas del amor divino que es capaz de transformar nuestras humildes ofrendas en algo infinitamente mejor.

Este año jubilar es de alguna manera una vez más Caná. En aquella fiesta de bodas que relata el evangelio de Juan, María intercedió e indicó el camino a seguir para que los esposos no quedaran avergonzados ante sus invitados. Jesús, aceptó la colaboración de muchos que llenaron las tinajas vacías y regaló el mejor vino. Hoy también decimos que fue Ella quién nos ha mostrado el camino y quién intercedió, para que fuéramos bendecidos en la comunión eclesial y en la fraternidad generosa con el vino de la excelencia. Así ha ocurrido con el Santuario Original, así esperamos que será la fiesta del 18 de octubre en Alemania y en todo el mundo, y en Roma junto a nuestro Santo Padre, el Papa Francisco.

Hoy es Caná. Este lugar, la maestría y la distinguida interpretación de estos músicos, la belleza de profundo contenido religioso y admirable riqueza de sentimientos del repertorio que nos regalan, son para nosotros fuente de asombro que nos lleva a confesar que el agua de muchos esfuerzos ha sido transformada en el vino de la música, el vino compartido en el encuentro fraterno de todos los que hoy celebramos esta Alianza.

Gracias a todos, y que la velada musical eleve nuestro espíritu en la alabanza. Que Jesús y María los bendigan.

P. Francisco J. Pistilli S.

Presidencia Nacional del Movimiento Apostólico de Schoenstatt

Palabras finales de agradecimiento y despedida

Queridos hermanos y hermanas, al finalizar esta velada, que ha estado cargada de contenido y de belleza, me surgen tres pensamientos que pueden expresar lo que llevamos en el alma:

Decimos con el salmista (116, 12-13): “¿Con qué pagaré al Señor todo el bien que me hizo? Alzaré la copa de la salvación e invocaré su nombre.”

Decimos con María: (Lc 1, 46-48): “Mi alma canta la grandeza del Señor, mi espíritu se alegra en Dios mi Salvador, porque ha mirado mi pequeñez”.

Decimos con nuestro Padre Fundador:

Gracias por todo, Madre,
todo te lo agradezco de corazón,
y quiero atarme a ti
con un amor entrañable.

¡Qué hubiese sido de nosotros
sin ti, sin tu cuidado maternal!
Gracias porque nos salvaste
en grandes necesidades;
gracias porque con amor fiel
nos encadenaste a ti.
Quiero ofrecerte eterna gratitud
y consagrarme a ti con indiviso amor.
Amén.

Permítanme ahora, en nombre de todos, dirigir unas palabras en su idioma a esta agrupación vocal, a su director y a todos los que los acompañan:

Zu Ihnen, Herrn Domkapellemeister Boris Böhm, möchte ich im Namen aller anwesenden und in Namen der gesamten Schönstatt-Bewegung in Argentinien, meinen herzlichen Dank zum Ausdruck bringen. Wir können wohl zu Ihrem bereits verdienstvollen guten Ruf und zu Ihrer anerkannten Begabung nichts hinzufügen. Ich möchte aber sagen: Sie haben mit Leichtigkeit erreicht, dass nicht nur die Stimmen harmonisieren, sondern dass die Herzen aller zusammenkommen und zusammen schlagen. Ihre Mühe mit diesem vielleicht für Sie fremdem und ungewöhnten Publikum ohne Zweifel ist nicht ins Leere gefallen, denn Sie haben uns bereichert und wir stehen vor Ihnen staunend und voller Dankbarkeit.

Zu Ihnen, äusserst begabten Sänger, jung und noch jünger, möchte ich auch im Namen aller, unsere Bewunderung offenbaren. Sie haben unserer Jubiläumsfeier eine himmlische Stimme verliehen, und das, nicht wegen Ihrer Disziplin und Ihrer Beherrschung musikalischer Fähigkeiten, sondern besonders deswegen, weil Ihre Seelen mit jeder Note mitklingen und den Glauben hochrufen, diesen Glauben, der uns eins macht. Auch deswegen, weil Sie in Ihrem jungen Alter und mit einer spontan fröhlichen Haltung, uns das Gesicht einer erneuten Kirche in Deutschland anschauen lassen.

Zu Herrn Norbert Düchtel: Am Klavier oder am Orgel Sie schaffen es einfach leicht, dass das Zusammenspiel aller Töne wirklich zauberhaft erklingt. Es war wunderschön. Vielen Dank.

Zur Frau Tomoko Schumacher, sage ich gerne noch ein Wort, weil Sie die grosse Herausforderung auf sich genommen hat, diese Tournee zu vorbereiten. Sie haben uns beeindruckt und tief beglückt mit Ihrer Stimme, welche von einer tiefen religiösen Gesinnung herausfließt.

Zu allen Mitgliedern dieser Tournee 2014 sei unseren herzlichen Dankeschön gerichtet. Der Segen Gottes begleite Sie in den nächsten Terminen, dass an jedem Ort, was Sie hingeben, mit tiefer Anerkennung, grosszügiger Dankbarkeit und liebevoller Freundschaft entgegengenommen wird.

Hals und Bein-Bruch hätte ich vielleicht schon davor gesagt haben. Ich wünsche Ihnen Alles Gute, und ich verspreche mein Gebet in Ihren persönlichen Anliegen.

P. Francisco J. Pistilli S.
Landes-Präsidium der Apostolischen Schönstatt-Bewegung in Argentinien